

Stadtratsbeschluss 395 vom 21. Juni 2022

B+A 13/2022: «Finanzierung Velodienste und Veloverleihsystem für Luzern 2023–2027»

- Protokollbemerkung der Sozialkommission
- Haltung des Stadtrates

Ausgangslage

An der Sitzung vom 4. Mai 2022 hat der Stadtrat den B+A 13/2022: «Finanzierung Velodienste und Veloverleihsystem für Luzern 2023–2027» verabschiedet. An der Sitzung vom 2. Juni 2022 hat die Sozialkommission das Geschäft behandelt und eine Protokollbemerkung zur Überweisung beantragt.

Protokollbemerkung

Zu Kapitel 3.2 «Leistungsvereinbarung» auf S. 16

Der Stadtrat prüft, den Veloordnungsdienst rund um den Bahnhof in der Hochsaison auch am Wochenende zu installieren.
--

Erwägungen

Der Veloordnungsdienst sorgt in einem definierten Perimeter mit rund 5'400 Veloabstellplätzen für Ordnung auf den Veloabstellflächen. Auf diese Weise werden die Sicherheit und das Durchkommen – auch an neuralgischen Stellen – für alle Verkehrsteilnehmenden gewährleistet, was zur Ordnung in der gesamten Innenstadt beiträgt. Gemäss Ausschreibung und Leistungsvereinbarung mit der Caritas Luzern ist der Veloordnungsdienst viermal täglich von Montag bis Freitag zwischen 8.00 und 17.00 Uhr tätig. Erfahrungsgemäss ist der Bedarf des Veloordnungsdienstes an Werktagen insbesondere rund um den Bahnhof aufgrund der Pendleraktivitäten am grössten. Es kann aber auch an Wochenenden Situationen geben, an denen der Veloordnungsdienst notwendig ist. Deshalb wurde die Ergänzung in der neuen Nutzungsvereinbarung aufgenommen, dass an Wochenenden in Notfällen rund um den Bahnhof Personal der bewachten Velostation für den Veloordnungsdienst aufgeboden werden kann. Die Stadt Luzern wird mit der Umsetzung der neuen Nutzungsvereinbarung und der Verträge mit der Caritas Luzern beobachten, wie häufig von dieser Möglichkeit Gebrauch gemacht werden muss, und prüft in diesem Zusammenhang, das Personal der Velostation auch an den Wochenenden an neuralgischen Punkten rund um den Bahnhof je nach Bedarf regelmässig für die Veloordnung einzusetzen.

Der Stadtrat opponiert der Protokollbemerkung nicht.

Der Stadtrat beschliesst

Der Protokollbemerkung zum Einsatz des Veloordnungsdiensts auch am Wochenende wird nicht opponiert.



Michèle Bucher
Stadtschreiberin

Zustellung an

- Mitglieder des Grossen Stadtrates
- Medien (Abgabe anlässlich der Ratssitzung vom 30. Juni 2022)
- Öffentlichkeit (anlässlich der Ratssitzung vom 30. Juni 2022)
- alle Direktionen
- Stadtkanzlei
- Tiefbauamt, Mobilität